



Personalien

Mit Beginn des neuen Schuljahres begrüßen wir im Lehrerkollegium sehr herzlich



Katharina Niggemeier (D, F),
Henrike Schröter (L, Bi) und
Ursel Köster (D, F, Ku).

Dajana Brouwer, Melanie Müller,
Christin Scharfenbaum und Sabina Smok befinden sich noch in Elternzeit.

AUS DEM SCHULALLTAG

Sehr geehrte Eltern,

mittlerweile ist es schon fast zu einer vertrauten Gewohnheit geworden, dass ein Schuljahr schnell und schneller an Fahrt gewinnt. Ganz besonders gilt dies offensichtlich für unser Jubiläumsjahr. Die Wochen zwischen den Sommer- und Herbstferien waren ausgefüllt mit Höhepunkten, die das alltägliche Schulleben bereichert haben: die internationale Begegnungswoche mit Schülern von vier Partnerschulen, die Besuche der Europa-Abgeordneten Birgit Sippel und Peter Liese sowie des ZdK-Präsidenten Prof. Thomas Sternberg und das Zirkusprojekt für die Jgst. 5 und 6.

Scheinbar nebenbei wurden die ersten Klassenarbeiten und Klausuren geschrieben, die neue SV hat ihr Seminar in Rahrach absolviert und auch die Klassenfahrten und die abwechslungsreiche pädagogische Woche liegen schon hinter uns.

In der Zuversicht, dass damit die Weichen für die restlichen Wochen des Jubiläumsjahres gut gestellt worden sind, verbleibe ich mit den besten Wünschen für das nächste Schulquartal.

Ihr

Schulpflegschaft



(v.l.) Uta Espinosa, Ute Baltes und Bianca Griese

Die Schulpflegschaft hat einen neuen Vorstand. Marcella Voll stellte sich als Vorsitzende nicht mehr zur Wahl. An ihrer Stelle wurde ihre bisherige Stellvertreterin Ute Baltes zur neuen Vorsitzenden gewählt. Uta Espinosa übernahm das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden, als Schriftführerin und Kassenwart wurde Bianca Griese bestätigt.

Plastikmüll und viele neue Freundschaften

Wie lässt sich die zunehmende Verschmutzung der Weltmeere durch Plastikmüll eindämmen oder gar verhindern? Zur Diskussion dieser Frage fand im Rahmen des Schuljubiläums eine internationale Projektwoche statt, an der sich vier Partnerschulen des St.-Ursula-Gymnasiums beteiligten. Die sechs- bis achtköpfigen Gruppen aus England, Irland, Litauen und Norwegen lernten gemeinsam mit dem deutschen Team in verschiedenen Workshops die Dimension des Plastikmüllproblems kennen und zogen Konsequenzen für ihr eigenes Handeln.



Das Vorbereitungsteam aus Anke Reinitz, Martina Richter, Anneliese Schmelter-Schulte, Markus Aufderlandwehr und Frank Kugelmeier hatte außerdem ein höchst attraktives Rahmenprogramm auf die Beine gestellt. So gab es ein Gespräch mit den Europa-Abgeordneten Birgit Sippel und Peter Liese, einen Besuch des Umweltministeriums und der Vereinten Nationen in Bonn, eine Cartoon-Ausstellung der Friedrich-Naumann-Stiftung zum Thema Europa, eine Besichtigung der Plastikprodukte produzierenden Firma Westmark in Elspe und natürlich einen Besuch beim Attendorner Bürgermeister. Den Abschluss des Projektes bildete eine Aktion der Jugendlichen in der Attendorner Innenstadt, bei der zwischen Sauerländer Dom und dem Südsauerlandmuseum 200 Plastiktüten installiert wurden, um den EU-weiten durchschnittlichen Plastikbeutel-Verbrauch pro Kopf und Jahr zu verdeutlichen.

Neben all der Arbeit kam aber auch die Freizeit nicht zu kurz. Bei einem Grillabend an der SGV-Hütte mit Biggblick, einer Disco in der Aula und einem Kinoabend entstan-

Herzlich Willkommen, Sextaner !



Klasse 5a, Leitung: Natalie Zdrojewski



Klasse 5b, Leitung: Simon Wagener



Klasse 5c, Leitung: Stephanie Bündenbender

Manege frei mit dem Zirkus ZappZarap

Kurz vor den Herbstferien konnten sich über 1.200 Zuschauer in vier Vorstellungen an einer Zirkusshow erfreuen, welche die Jgst. 5 und 6 des Gymnasiums und der Realschule in nur drei Trainingstagen auf die Beine gestellt hatten. Damit fand das Jubiläumsjahr der St.-Ursula-Schulen besonders für die jüngeren Schülerinnen und Schüler einen weiteren Höhepunkt.



Der Zirkus „ZappZarap“ übte mit Unterstützung von Schülern der Jgst. 9/10 und EF die knapp 90-minütige Show mit 350 Kindern ein. Anfängliche Schwierigkeiten waren schnell überwunden. Dann boten Zauberer, Seiltänzer, Clowns, Akrobaten, Kugelläufer, Feuerkünstler, Jongleure, Trapezartisten und viele mehr in dem zur Manege umgebauten Forum ein Programm, das an Spannung nicht zu überbieten war.

Auch Schulleiter Markus Ratajski zeigte große Freude über das gelungene Projekt. „Diese Woche war sicher ein Erlebnis, das bei allen noch lange nachhallen wird. Unser Dank gilt allen Kollegen, Eltern und Mitarbeitern, die das mit viel Einsatz möglich gemacht haben“.

MINT-Woche: erstaunlich und vielfältig



WICHTIGE TERMINE IM ÜBERBLICK

Mi.	22.11.	15.00 Uhr	Elternsprechtag bis 18.00 Uhr (unterrichtsfrei nach der 6. Std.)
Fr.	24.11.	15.00 Uhr	Elternsprechtag bis 18.00 Uhr (unterrichtsfrei nach der 5. Std.)
Di.	28.11.	- Do. 30. 11.	Literaturkurs-Aufführungen der Jgst. Q1 /Q2: „Shakespeare in Love“
Sa.	02.12.	09.00 Uhr	Tag der offenen Tür bis 13.00 Uhr
Fr.	08.12.		Fahrt der Jgst. 5 zur Ursula-Basilika in Köln
Mo.	18.12.	18.30 Uhr	Adventskonzert in der Erlöserkirche
Do.	21.12.		Halbjahresende für die Jgst. Q 2
Fr.	22.12.		unterrichtsfrei (beweglicher Ferientag)
Sa.	23.12.	- So. 07.01.	Weihnachtsferien
Mi.	17.01.		Wintersportfest für die Jgst. 5 bis 7
Fr.	19.01.		Zeugnisausgabe für die Jgst. Q2 in der 6. Std., anschl. Unterricht
Fr.	26.01.	- So. 28.01.	Aufführungen des Musicals „Fame“
Mo.	29.01.	- Fr. 09.02.	Betriebspraktikum in der Jgst. EF
Fr.	02.02.		Halbjahresende, Zeugnisausgabe in der 5. Std.
Fr.	02.02.	- Mo. 05.02.	Anmeldungen für die Jgst. 5 und die gymnasiale Oberstufe
Mo.	05.02.	- Do. 08.02.	Besinnungstage der Jgst. 9 in Bestwig und Rahrbach
Fr.	09.02.	- Di. 13.02.	unterrichtsfrei (bewegliche Ferientage zu Karneval)
Vorschau:	Mi. 06.06.18		unterrichtsfrei (Kollegiumsfortbildung)

„Heimat lebt“

Beim Wettbewerb des Kreisheimatbundes Olpe unter dem Motto „Heimat lebt“ wurden Klara Keimer und Niklas Saure (Jgst. Q2) für ihre hervorragenden Facharbeiten ausgezeichnet, die sie im vergangenen Jahr im Leistungskurs Erdkunde angefertigt hatten.



(v.l.) Laudator Josef Rave, Klara Keimer, Fachlehrerin Jana Weber und Niklas Saure.

Klara hatte sich mit dem viel diskutierten Thema Windenergie im Kreis Olpe auseinandergesetzt, Niklas blickte auf den Jahrhundertsturm „Kyrill“ und dessen Folgen zurück. Laudator Josef Rave hob ihren großen Einsatz und die beachtliche Kompetenz in der Thematik hervor. Von der Vorsitzenden des Kreisheimatbundes, Dr. Roswitha Kirsch-Stracke, erhielten die Preisträger jeweils eine Urkunde, ein Buch und eine Geldprämie. Gratulation!



St.-Ursula-Str. 12
57439 Attendorf
Tel.: 02722 / 92580
Fax: 02722 / 925810

Redaktion:
Markus Ratajski (Schulleiter)
Doris Kennemann (Öffentlichkeitsarbeit)

E-Mail: gymnasium@st-ursula-attendorf.de
Homepage: www.st-ursula-attendorf.de